

*In einem Memoriale von ca. 1458 berichtet Andreas Mack von seiner Tätigkeit als Prokurator von Sonnenburg. Auf Geheiß Hz. Sigismunds habe er das Kloster Sonnenburg als Prokurator in Rom vertreten. Er habe aber nichts ausrichten können, da NvK eigenhändig an den Papst geschrieben und einen Entwurf eingereicht habe, der dann von der päpstlichen Kanzlei unverändert ausgefertigt worden sei.*

Or.: INNSBRUCK, TLA, Sigm. IX 62 f. 162<sup>v</sup>. Überschrift: Memoriale Andree Mack in facto domini cardinalis Brixinensis.

Item ego fui constitutus procurator cum mandato substituendi in causa appellacionis monasterii Sunneburg ex rogatu principis, et ferventer sollicitavi eandem in Ro(mana) cu(ria) auditori rote in iure debere committi.<sup>1)</sup> Non potui quidquam facere, quoniam ipse cardinalis (NvK) in eadem appellacionis et gravaminis causa fecit in propriis unam minutam manibus, quam pape Nicolao ad urbem destinavit, que nu(m)quam de post aliter correcta, sed per curiam expedita et plumbata.<sup>2)</sup> In qua papa in eadem causa 5 ad scripta cardinalis reiecit omnes appellaciones interpositas et interponendas et mandabat or(dinario) loci procedere ad ulteriora, videlicet ad censuras et privacionem sue abbatissalis dignitatis, volens sub bona reformacionis specie amplissimos redditus dicti monasterii sibi indirecte usurpare.

<sup>1)</sup> Vgl. Nr. 4182. Die Chronologie der Ereignisse scheint im Rückblick zu verschwimmen.

<sup>2)</sup> S.o. Nr. 4136 (1454 Oktober 19). Nach der Darstellung Macks hätte die päpstliche Bulle einen Entwurf des NvK unverändert übernommen. Dem widerspricht jedoch die von NvK geäußerte Enttäuschung darüber, dass der Papst die Äbtissin nicht unmittelbar absetzte (s. das in Nr. 4164 Anm. 19 zitierte Schreiben vom 6. Januar 1456). Gegenüber dem Pfarrer von St. Lorenzen erklärte NvK am 3. Dezember 1454, er habe eine Stellungnahme und Urkundenkopien eingereicht (s.o. Nr. 4164 Z. 47f.).